
公益社団法人愛知県医師会 第 16回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 6年 8月 29日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 16分 

開催場所：愛知県医師会仮事務所 2階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／大 石 明 宣  大 輪 芳 裕  西 脇  毅 

理 事／加 藤 雅 通  田那村 收  浦 田 士 郎  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司 

   河 村 英 徳  舩 橋 克 明  岡 本  晃  春 原 晶 代  道 勇  学 

山 室  理  加 藤  豊  髙 橋 昌 久  小 林 邦 生  髙 田 統 夫 

監 事／樫 尾 富 二  纐 纈 雅 明  山 本 和 彦 

代議員会議長／山 根 則 夫 

代議員会副議長／野 田 正 治  浅 井 清 和 

 

議事録作成者  佐 伯 知 美 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 25名(うち理事 19名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について             

(１)後援並びに共催について 

①公益財団法人日本尊厳死協会東海北陸支部(支部長 野嶋庸平)の行う令和 6年度

リビングウイル研究会東海北陸地方会〔10/20(日)〕の共催及び会長挨拶につい

て 

②第 21回愛知県精神障害者スポーツ(バレーボール)大会(愛知県ソフトバレーボー

ル連盟会長 遠嶋民樹)〔11/13(水)〕の後援について 

③厚生労働省慢性疼痛診療システム均てん化等事業 東海・北陸地区(代表者 牛

田享宏)主催の日医認定産業医研修会〔11/23(土)〕の後援について 

④独立行政法人労働者健康安全機構愛知産業保健総合支援センター(所長 西山 

朗)主催の日医認定産業医研修会の共催について 

⑤第 32回日本産業ストレス学会(大会長 太田充彦)主催の日医認定産業医研修会

の共催について 

⑥一般社団法人豊田加茂医師会(会長 加藤真二)主催の日医認定産業医研修会

〔12/14(土)・R7.1/29(水)〕の共催について 

 



⑦愛知県主催の第 10回東海三県小児在宅医療研究会〔R7.1/26(日)〕の後援につい

て 

⑧一般社団法人愛知県労災指定協会(会長 浦田士郎)主催の日医認定産業医研修会

〔R7.2/20(木)〕の共催について 

加藤(雅)理事より説明され、上記 1-(1)-①～⑧について一括承認を求め、承認され

た。 

 

(２)愛知県学校保健会役員の推薦について 

加藤(雅)理事より説明され、愛知県学校保健会の理事(県立学校)について、本会の

改選に伴い現任の神谷雅人先生が学校保健部会幹事を退かれたため、新たに服部真

樹先生を推薦することが承認された。 

 

(３)令和 6年度在宅医療連携拠点推進事業 量的調査に関するワーキングにおける助言協

力者の派遣について 

加藤(雅)理事より説明され、標記ワーキングへの助言協力者として、本会の西脇副

会長、松浦理事を派遣することが承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～7の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 10/3(木) 愛知県医師会館建設小委員会 405会議室 
加藤(豊)理事 

加藤(雅)理事 

2 10/7(月) 麻薬等に関する懇談会 404会議室 
渡辺理事 

髙橋理事 

3 10/23(水) 「現代医学」誌 71巻 2号座談会 ウインクあいち 
道勇理事 

浦田理事 

4 
令和 6年度 

(11～3月分) 

日本医師会認定産業医研修会 

(座学及び職場巡視プログラム) 

ウインクあいち 

日本特殊陶業㈱ 

トヨタ自動車㈱ 

愛知時計㈱ 

三菱重工業㈱ 

舩橋理事 

山室理事 

5 12/14(土) 認知症サポート医フォローアップ研修 

TKPガーデンシテ

ィ PREMIUM名古

屋新幹線口 

松浦理事 

髙田理事 

6 R7.1/29(水) 産業医向け若年性認知症支援研修 

TKPガーデンシテ

ィ PREMIUM名古

屋新幹線口 

松浦理事 

髙田理事 



7 R7.3/28(金) 
治験審査会 

【R7.3/21(金)からの開催日変更】 
栄ガスビル 

渡辺理事 

髙橋理事 

  

―協議事項― 

３．入会金の徴収猶予申請について          

加藤(豊)理事より説明され、津島市医師会より申請があった入会金の徴収猶予申

請が承認された。 

 

４．その他 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日医理事会〔8/20(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)                

   大輪副会長より、理事打合会、理事会について報告された。また、理事会にて報

告された令和 7年度医療に関する税制要望の件、第 2回電子版母子健康手帳ガイ

ドライン(仮称)策定に向けた検討会の件について補足された。 

 

２．中部医師会連合地域包括ケア特別委員会(WEB会議)〔8/25(日)〕について 

(中部医師会連合主催：403会議室)            

松浦理事より、地域包括ケアシステムの推進に関して特に力を入れている取組み

として、多くの県より県医師会独自のエンディングノート作成をしていると報告

があったと報告された。また、在宅医療圏の設定では、2次医療圏と異なる在宅

医療圏を設定している県はなかったと補足された。 

 

【本会関係会議について】 

３．愛知県広域予防接種事業運営委員会(WEB 会議)〔8/19(月)〕について 

(403会議室)                  

田那村理事より、間違い報告書のコメントについて案の通り了承された後、定期

接種ワクチン接種時期算出システム「誤接種防止早見表」のアクセス数の報告、

愛知県より愛知県広域予防接種事業に係る運営要領の一部改正について説明があ

ったと報告された。 

 

４．医療安全対策委員会〔8/20(火)〕について 

(栄ガスビル)                  

渡辺理事より、令和 6 年 8月分委員会提出案件(28件(新規 13件、解決 15件))に

ついて検討したと報告された。 

 

５．認知症地域医療研修検討委員会(WEB会議)〔8/19(月)〕について 

(402会議室)                       

   松浦理事より、認知症対応病院ピアレビューにおいて、オブザーバーの役割を協

議し、初年度は事業の円滑な運営に限定していた助言を認知症ケアチーム活動の

中身についても委員の裁量で助言可能とすることになったと報告された。 

 

６．四大学連絡協議会〔8/22(木)〕について 

(名古屋東急ホテル)                  

道勇理事より、愛知県地域保健医療計画における新たな基準病床数に対する大学

病院の考え方について意見交換を行った後、医師の働き方改革の推進と大学病院



改革ガイドラインに基づく改革プランの策定状況について、各大学の改革プラン

の策定状況や、働き方改革の開始に伴う各大学病院の現状について意見をいただ

いたと報告された。 

 

７．調査室委員会(WEB 会議)〔8/19(月)〕について 

(404会議室)                    

髙橋理事より、自民党愛知県連の政策懇談会について、修正した提言書(案)を示

し意見交換を行ったこと、また、医政活動研究会において、医療 DXの予算面での

支援について基調講演を行う予定であることを説明し議論を行ったと報告された。

その他、MEDIFAX、日医プレスリリースについて担当委員より解説をいただき議論

を行ったと補足された。 

 

８．愛知県保険医協会との懇談会〔8/21(水)〕について 

(405会議室)                  

髙橋理事より、保険医協会から医療・社会保障等をめぐる動向、地方自治体をめ

ぐる動向、診療報酬、審査・指導問題、税問題・財政措置等について解説があり、

議論を行ったと報告された。また、本会からは会員意識及び実態調査の報告書を

紹介し、解説・議論を行ったと補足された。 

 

９．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記の№1～№5の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とすると

発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 8/20(火) 
大学病院を対象とした医師の働き方改革に

係る意見交換会(WEB会議) 
15名 

浦田理事 

春原理事 

2 8/21(水) 
学校関係者向け子宮頸がん予防と HPVワクチ

ンに関する研修会 
40名 

田那村理事 

河村理事 

3 *8/24(土) 日本医師会生涯教育講座【産婦人科】 118名 
河村理事 

田那村理事 

4 8/25(日) 愛知 BHELP標準コース 36名 
河村理事 

田那村理事 

5 8/25(日) 産業医研修会 367名 
舩橋理事 

山室理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１０．全国有床診療所協議会総会「栃木大会」〔8/24(土)～8/25(日)〕について  

(全国有床診療所協議会主催：宇都宮東武ホテルグランデ)     

   柵木会長より、「あきらめるな！有床診療所！！」をメインテーマに開催された

と報告された。また、愛知県には有床診療所部会はないが、日医が行政にしっか



りと今後の有床診の在り方について働きかけをしてくれるであろうことを信じ、

本県での設置は不要と考えていると補足された。 

 

１１．愛知県地域医療対策協議会〔8/26(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)             

   柵木会長より、地域枠医師の派遣先医療機関、派遣先候補医療機関、派遣先医療

機関調整方針案等について協議を行ったこと、また、推奨診療科以外を希望する

地域枠医師について報告があったと報告された。 

 

１２．支払基金審査運営協議会〔8/20(火)〕について 

(支払基金主催：支払基金)                  

大石副会長より、愛知県における医科の診療報酬確定件数と金額について報告さ

れた。 

 

１３．愛知県医療審議会医療法人許認可部会(WEB会議)〔8/23(金)〕について 

(愛知県主催：WEB開催)                   

   大石副会長より、医療法人の設立について医科 9件、歯科 3件、医療法人の合併

2 件の審議がなされたと報告された。また、一般社団法人等による医療機関の解

説について厚労省へ要望活動を行い、その回答が届いたと補足された。 

 

１４．東海北陸地方社会保険医療協議会愛知部会〔8/26(月)〕について 

(東海北陸厚生局主催：東海北陸厚生局)          

大石副会長より、8月の保険医療機関・保険薬局の医科は、新規 10件、開設者変

更 10件、移転・その他 0件であったと報告された。 

 

１５．愛知県災害医療協議会〔8/19(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)           

河村理事より、能登半島地震に対する各支援チームの状況と石川県からの高齢福

祉施設利用者の受け入れ状況が報告されたこと、知多半島 SCUは知多半島総合医

療センターに変更する予定であること、災害支援ナースの現状と新たに災害看護

コーディネーターの選定も任命予定であることが報告された。 

 

１６．愛知県救急医療協議会〔8/23(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県本庁舎)            

河村理事より、重症外傷センター(仮称)の検証結果とアンケート結果から、県と

してはまだ本格運用するのは早いと考え、施行地域を県内全域に増やしてはとい

う案であったが、集約と高度化を目指すためには、地域を増やしても変わらない

ので、本格運用に向けて一歩前に進めてはどうかという意見が多く出されたと報

告された。 



 

１７．名古屋飛行場消火救難総合訓練に係る救急医療部会(WEB会議)〔8/26(月)〕につ

いて 

(愛知県名古屋飛行場緊急計画連絡協議会主催：WEB開催) 

河村理事より、訓練会場の配置図と役割の説明が行われ、愛知県医師会としては

合同対策本部に 2名＋α、現場指揮本部 4名。地区医師会計 6班は第 1救護所の

赤テント以外の第 2・第 3救護所と黒テント。検視・検案の医療チームが遺体安

置所で活動を行うと報告された。また、前年通り Googleスプレッドシートを活用

した情報共有が行われると補足された。 

 

１８．愛知県特別支援教育連携協議会〔8/26(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)         

小林理事より、特別な支援の必要な子ども達が、学校教育を受け卒業後の自立と

主体的に社会に参画して行くための取り組みや連携について協議がなされたと報

告された。 

 

【その他事項について】 

１９．救急医療情報センターにおける令和 6年度お盆期間の業務概況について 

河村理事より、期間日数 9日間で総受信件数が 7,691件、昨年度のお盆と比べ一

日平均 18％減少、発熱関連は 2,078件で 34％減少したことにより電話回線がオー

バーフローをおこした場合にかけ直しを促すトーキー件数が 69％も減ったと報

告された。なお、今年度のお盆も新型コロナウイルスが流行期に入ったことによ

りゴールデンウィークよりも受信件数が増加したが医療機関に期間中の診療体制

調査にご協力いただいていたおかげで円滑に案内することが出来たと補足された。 

 

２０．その他 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和６年８月２９日 

 


